

Le mot du Président

Chères adhérents, chers adhérents,

C'est le moment de notre Lettre d'INFO estivale. Suite à l'AG d'INITIATIV'Retraite 16 du 23 mars 2023, le Conseil d'administration du 3 avril 2023 a reconduit à l'unanimité le Bureau de notre association. Depuis notre AG, deux activités importantes ont eu lieu. La première, c'est le **voyage aux châteaux d'Amboise et du Clos Lucé, le jeudi 4 mai 2023**. La deuxième, la **visite du centre de tri ATRION de CALITOM, le lundi 19 juin 2023** après-midi qui est situé sur la commune de Mornac dans la forêt de La Braconne. Ces deux événements sont présentés dans cette Lettre d'INFO.

Notre association INITIATIV'Retraite 16 se porte bien sur le plan financier et sur le plan de l'évolution du nombre d'adhérents. Depuis quatre ans, en moyenne 50 nouveaux adhérents et adhérentes nous rejoignent chaque année. Bien sûr, des adhérents nous quittent aussi, principalement pour cause de décès. **Nous sommes passés de 444 adhérents au 30 juin 2019 à 570 au 30 juin 2023.** Mais votre Conseil d'Administration a fait le constat que nous ne connaissions pas tous nos nouveaux Adhérents qui sont pour la plupart des jeunes retraités. C'est pourquoi nous allons organiser à l'automne 2023 (certainement sur novembre) une **rencontre avec les nouveaux adhérents et adhérentes** de ces dernières années pour apprendre à mieux nous connaître. Ce sera l'occasion de faire découvrir plus en profondeur notre mouvement et de rencontrer nos partenaires. Nous vous donnerons des informations plus précises sur cet événement fin septembre / début octobre 2023.

Les membres du CA se joignent à moi pour vous souhaiter un magnifique été 2023 et nous vous donnons rendez-vous le jeudi 14 septembre pour la sortie en Charente Limousine.

Le président,

Jean-Pierre TOUZÉ.

Journée du 4 mai Amboise -Clos Lucé



En regroupant nos adhérents et ceux de l'amicale des anciens de la MSA, nous avons fait le plein du car. La journée s'est déroulée dans une ambiance sympathique et avec une météo clémente.

Nous sommes arrivés à **Amboise** vers 10 heures. Nous y avons découvert le château, haut lieu de l'histoire de France qui possède une exceptionnelle collection de mobilier gothique et renaissance.

Nous avons pu nous dégourdir les jambes dans les beaux jardins panoramiques qui dominent la Loire.

A midi, nous avons pris un repas "Renaissance" servi en costume à l'Auberge du Prieuré.

L'après-midi nous avons découvert le **Château du Clos Lucé** où **Leonard de Vinci** s'installa en 1516 et où il vécut les 3 dernières années de sa vie. Nous avons pu parcourir sa demeure, ses ateliers et les jardins où sont reconstituées une quarantaine des fabuleuses machines qu'il a imaginées : l'automobile, le char d'assaut - il lui a manqué les moteurs-, le pont tournant, le vélo, etc..

Nos projets:

Visite de Valoparc, Journée dans le confolentais, Après-midi d'accueil des nouveaux adhérents, etc..

Pour nous aider à organiser des activités qui vous intéressent, n'hésitez pas à répondre au questionnaire ci-joint. Pour économiser un timbre vous pouvez le scanner et l'envoyer par mail ou plus simplement encore vous exprimer par un simple message.

Visite du centre de Tri ATRION : que deviennent nos poubelles ?



Construit et mis en service en 2015 par Calitom sur la commune de Mornac, le centre de tri Atrion traite environ **40.000 tonnes** de déchets par an dont 14.000 proviennent de collectivités hors département.

Équipé de nouvelles technologies, les équipements du centre permettent le tri de tous les emballages (films, pots ou barquettes plastique ou aluminium).

Mais comme nous avons pu le constater au cours de la visite, sur les chaînes de tri, les agents trouvent divers objets destinés à être déposés en déchetterie (bâches, piscine hors-sol, chaussures...). Mais beaucoup plus insolite : des armes, des couteaux, ...

Une fois triés, les déchets de papier ou métalliques sont regroupés sous forme de balles pour être recyclés par des entreprises. Les agents travaillent en équipe sur différentes chaînes de tri.

Cette visite a été l'occasion de prendre conscience de nos responsabilités.

Pour celles et ceux qui n'ont pu participer, ils peuvent toujours consulter le **site de Calitom** : <https://calitom.com/fr>.

Bien sûr chacun aura lu avec attention le **magazine d'information des services publics des déchets du mois de juillet 2023** et mettra en pratique les nombreux conseils qui nous sont donnés pour faire en sorte que les déchets que nous produisons polluent le moins possible ou soient utilement valorisés.

Une satisfaction pour nous Charentais : nous ne produisons que 167 Kg d'ordures ménagères par habitant contre 233 Kg en Nouvelle-Aquitaine et nous sommes aussi de meilleurs élèves en ce qui concerne la collecte sélective.



Sortie du 14 septembre en Charente Limousine

Le programme :

Départ du car à 9h précises de Lunesse vers les lacs de Haute Charente; Tour du lac (en car) , arrêt à la source de la Charente puis direction Confolens, Arrêt au vieux pont puis route vers ESSE où nous déjeunerons à l'Estaminet. Après le déjeuner, découverte de Mortemart à la limite du Limousin. Arrêt dans le beau village de Brigueuil . Retour à Angoulême vers 19 heures. **Inscriptions avant le 2 septembre.**

Le prix : 45€ adhérents, 50€ invités.

Projet de visite du site d'enfouissement de Ste Sève

Pour compléter notre réflexion sur la gestion de nos déchets non valorisables nous pourrions aussi visiter le site de traitement des déchets "**Valoparc**" à **Ste Sève**. Vous pouvez avoir une idée de son fonctionnement en consultant leur site internet : <https://calitom.com/fr/site-de-traitement-valoparc> mais rien ne vaut une visite sur place.

La visite sera gratuite.

Il faudra que chacun s'organise pour s'y rendre en covoiturage si possible. Nous proposerons uniquement aux préinscrits une ou des dates de visite probablement vers fin septembre.